

# Boletín de Prensa

UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO



Río Negro

GOBIERNO DEPARTAMENTAL

#841 / 11 de mayo 2024

Fray Bentos

**El Dr. Omar Lafluf recibirá el Doctorado Honoris Causa de la Universidad de Concepción del Uruguay**



Este título le será entregado por su aporte al desarrollo socio, cultural y económico de la Cuenca del río Uruguay.

La noticia fue anunciada por el Dr. Héctor Sauret, rector de la Universidad de Concepción del Uruguay, provincia de Entre Ríos, Argentina.

La ceremonia se llevará a cabo el próximo jueves 16 de mayo de 2024, en el marco del evento "El comercio exterior como pilar de desarrollo", organizado por la misma casa universitaria y que tendrá como a uno de sus principales disertantes al Intendente de Río Negro, como presidente del Comité para el Desarrollo de la Cuenca del Río Uruguay.

Fray Bentos

## Taller de huerta familiar y producción integral en el INR de Cañitas



Se trata de un programa de cooperación, entre la Intendencia de Río Negro y el bachillerato Agrario de San Antonio (Salto).

Esta capacitación, a desarrollarse en la Unidad N° 11 del Instituto Nacional de Rehabilitación (INR), ya tuvo sus dos primeras jornadas de las seis previstas, las que finalizarán en el mes de julio del corriente 2024.

En el comienzo de actividades estuvo presente el Intendente (i) Fabricio Tiscornia, acompañado del Director General de Ambiente, Adrián Stagi.

Los talleres serán teóricos y prácticos, estos últimos, con tareas de campo en el vivero, directamente con los cultivos.

Se focalizará en los siguientes temas:

Suelo, agua, fertilización e interacción con la planta.

Conceptos generales de medio ambiente, preservación del suelo, cuidado del agua y del medio ambiente.

Siembra, cuidado de mudas y trasplante.

Cuidados generales de las plantas, fechas de siembra y marco de plantación.

Cuidados de los cultivos, enfermedades y curas.

Cosechas, cuidados de post cosechas.

De esta forma, se pone en marcha el proyecto creado por el CTEP – UTU, presentando a la CARU y a la Comisión Técnico Mixta de Salto Grande, para la instalación de viveros en todos los departamentos, sobre el río Uruguay.

En el caso del INR de Cañitas, se producirán, entre otras cosas, árboles nativos que tendrán como destino la recuperación de cuencas o espacios públicos en Río Negro.



Fray Bentos

## Taller de Lengua de Señas Uruguaya (LSU)



Esta capacitación dará comienzo el próximo viernes 31 de mayo; los cupos de inscripción son limitados.

La Directora de Políticas Sociales de la Intendencia de Río Negro, Patricia Amarillo, junto a representantes de la Comunidad Sorda de Fray Bentos y de la filial local de la Cruz Roja, presentaron este curso, el cual estará a cargo de las Profesoras Margarita Rabiru y Antonella Barón.

Se tendrán dos públicos objetivos, los días viernes, se impartirán clases básicas para personas oyentes, con hipoacusia o implantes; los sábados, para personas sordas, familiares o allegados más cercanos.

Los talleres se llevarán a cabo en la sede de la Cruz Roja, en Av. Rincón esquina Ituzaingó; por consultas e información, los interesados pueden contactarse al 092487433.

 **Cruz Roja Uruguay**  
Filial Río Negro

*Cupos*  
**LIMITADOS**

# TALLER L.S.U

*Viernes - Inicial*  
16:30hs a 17:30hs

Sábado  
16:30hs 18:00hs

**COMUNIDAD SORDA**

Info.

Cel : 092487433



Montevideo

## Presentación de los Ranchos Rusos de San Javier en Montevideo



La instancia se llevó a cabo en la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la Universidad de la República.

El evento, contó con la presencia del Alcalde de San Javier, Washington Laco; Leonardo Martínez subdirector de Turismo y encargado del Museo de los Inmigrantes; el diputado, Gonzalo Onetto; representantes la Embajada Rusa en Uruguay; Marcelo Danza, Decano de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo; Mauricio Cabrera, Director del CenUR Litoral Norte; Andrea Erramuspe, quien cumple el rol de responsable del proyecto, integrantes del equipo de la FADU y la Directora de la Casa de la Universidad de Río Negro María Ingold.

El público asistente fue numeroso y diverso, entre ellos, docentes, estudiantes, arquitectos y también gente oriunda de San Javier, interesada en conocer los alcances de esta iniciativa, la cual cuenta con el apoyo del Municipio de San Javier y la Intendencia de Río Negro.



- **“Los ranchos rusos de San Javier, un circuito de cultura e historias”.**

Este proyecto busca la valorización y visibilización de las construcciones arquitectónicas con tierra presentes en San Javier, muchas de ellas desde la primera etapa de su asentamiento. Se propone la identificación de los ranchos construidos en esa época, su relevamiento y reconocimiento de las técnicas constructivas empleadas, indagando en la relación entre los materiales locales disponibles y la idea de habitar de quienes vinieron de otros lugares. Se apunta a la creación de un circuito turístico sobre los modos de habitar y construir que forman parte del legado de muchas generaciones de uruguayas y uruguayos, y los inmigrantes rusos originarios y las generaciones posteriores que se fueron sumando, a la vez que permite que el conocimiento trascienda en el tiempo.

El rescate de la memoria permite valorar el patrimonio construido y habilita a proyectar una identidad propia del lugar donde habita. La transmisión oral, su registro y sistematización es un pilar fundamental en este proyecto.

Esta investigación se realizó en el año 2023, en el marco del proyecto “Los ranchos rusos de San Javier, un circuito de cultura e historias”, aprobado por el Ministerio de Educación y Cultura (MEC), Fondo Regional para la Cultura, categoría Memoria y Tradiciones.

La responsable del proyecto es Andrea Erramuspe.

Fray Bentos



# ***Paseo de la familia***

Sábado 11 de Mayo

Parque Roosevelt – Fray Bentos

10:00 a 19:00hs



**ORGANIZAN:**



ANELISSE PLACHICOFF

**APOYAN:**



**Presentación de Banda Orquesta Departamental - 16:00hs.**

Young

## Se remodelarán los moteles del balneario “Paso de las Piedras”



Los trabajos comenzarán el lunes 20 de mayo.

Personal de la Dirección General de Obras, se hará cargo del proyecto, el cual, en primera instancia, incluye la construcción de baños privados para los alojamientos. Las tareas serán coordinadas entre la Intendencia de Río Negro y el Municipio de Young, quienes aportarán la mano de obra y los materiales, respectivamente.

Young

## Se proyecta la construcción de pluviales en la zona de Minas y Piedra Alta



En ese punto de la ciudad, cuando se registran abundantes precipitaciones, se produce el anegamiento de viviendas.

Por este motivo, la Directora General de Ordenamiento Territorial y Arquitectura, Arq. Viviana Fiorelli, el Director General de Obras, Gustavo Meyer y la alcaldesa, Dra. Mercedes Long, se reunieron con los vecinos.

Se resolvió que las obras inicien a la brevedad posible, en principio, con la sustitución de los caños de mayor tamaño, lo que permitirá una evacuación más rápida.

Young

## Inicio de los cursos en tecnología UNITY



El Intendente, Dr. Omar Lafluf y la Directora de Cultura, Mtra. María del Huerto Tori, acompañaron esta presentación.

Esta capacitación se realiza en el marco del proyecto “Enseñanza de tecnología para la emancipación social de jóvenes en condiciones de vulnerabilidad social”, financiado por la Embajada de Estados Unidos.

Tecnología UNITY, es una plataforma líder en el mundo para crear videojuegos y operar contenido interactivo 3D en tiempo real; está dirigido a jóvenes de 16 a 25 años de todo el departamento, dando prioridad a mujeres y personas con discapacidad motriz.

La formación se extenderá hasta noviembre de 2024, en modalidad semipresencial; serán tres semanas de clases virtuales de 2 horas semanales, en centros de las ciudades de Fray Bentos y Young, luego, se cumplirá una instancia presencial, en la cuarta semana.

Al finalizar la capacitación, hasta el 20% de los/las jóvenes formados, serán contratados por la empresa Kreitech (responsable de la capacitación y creadora de videojuegos que exporta a EE.UU. y Puerto Rico), vinculación laboral que se dará a partir de diciembre de 2024. El trabajo se hará en forma virtual.



Nuevo Berlín

## Charla sobre tránsito logró una importante concurrencia



La actividad se enmarcó en el mes de la campaña “Mayo Amarillo”.

A solicitud de la Comisión Directiva de Club Pescadores Unidos, se desarrolló dicha exposición en las mismas instalaciones de la institución; asistieron integrantes del club, el encargado de la Seccional 4ª de Policía, comisario Lucas García Melo y vecinos.

Un total de 87 participantes concurren a la disertación, donde se invitó a tomar conciencia sobre las principales problemáticas que se encuentran en el tránsito actualmente.

Desde el Departamento de Tránsito de la Intendencia de Río Negro, se repasaron los cuidados que se deben tener en cuenta a la hora de circular, haciéndolo desde la perspectiva del peatón, pero también, como conductor, manejando diferentes tipos de vehículos; se explicaron las reglamentaciones, medidas de seguridad, entre otros asuntos que generaron un interesante intercambio.

Paso de los Mellizos

Te esperamos para festejar el  
**día de  
mamá**  
sorpresas, bailes y  
una merienda compartida

Paso de los Mellizos  
Domingo 12 de mayo  
Salón Comunal  
Hora 15:00